
                                                                             

 

SINTESI ATTIVITA’ PARLAMENTARI 11-15 NOVEMBRE 

GAZZETTA UFFICIALE 

- E’ stato pubblicato in Gazzella il DPCM 262/24 con il quale viene rinnovata per altri 2 
anni la convenzione con gli istituti bancari per l’anticipo della liquidazione. Non sono 
stati modificati i criteri e le condizioni di accesso 

- E’ stato pubblicato in Gazzetta un DPCM 267/24 che stanzia a favore delle regioni circa 
120 milioni per il potenziamento dei servizi di assistenza all’autonomia degli alunni con 
disabilità 

SENATO 
 

1 E’ stato trasmesso dalla Camera al Senato il DDL recante “legge quadro in 
materia di ricostruzione post calamità”. In particolare si segnalano: 

a) ART 13 dove si prevede che gli immobili adibiti ad uso scolastico o universitario 
danneggiati a causa di un evento sismico, potranno essere oggetto di 
ripristino/ricostruzione tramite finanziamenti che verranno adottati dal Commissario 
straordinario. 
 
2 Presso le Commissioni riunite 1° e 2° (affari Costituzionali e Giustizia) 

nell’ambito del DDL recante “disposizioni in materia di sicurezza pubblica…” sono 
stati presentati gli ordini del giorno e gli emendamenti. In particolare si segnalano: 

a) Cucchi (Misto AVS) un ordine del giorno nel quale si impegna il Governo ad avviare 
politiche efficaci di inclusione scolastica a sostegno di percorsi educativi per studenti 
stranieri  

b) De Cristofaro (Misto AVS) un ordine del giorno in cui si chiede al Governo di non 
considerare le forme brevi di occupazione o di autogestioni in cui non si verifichino 
danni a persone o cose alla stregua di interruzione di un ufficio o di servizio pubblico 

c) Patuanelli (M5S) un emendamento con il quale si chiede che i ragazzi stranieri che 
concludano un intero ciclo scolastico dall’asilo nido fino all’assolvimento dell’obbligo 
siano da considerare cittadini italiani 

d) Cataldi (M5S) un emendamento con il quale si richiede uno stanziamento di fondi per 
sostenere studenti fuori sede 

e) Musolino (IV) un emendamento con disposizioni relative alla totale gratuità delle spese 
per la formazione scolastica dall’asilo nido fino all’assolvimento dell’obbligo scolastico 

Le votazioni si svolgeranno nelle prossime settimane 



3 Presso la VII commissione Cultura si sono svolte le audizioni sullo stato di 
attuazione della riforma dell’AFAM 
 

4 Presso le Commissioni riunite 8° (ambiente)  e 10°(affari sociali) si discute in sede 
referente del DDL recante “ Disposizioni e delega al Governo in materia di 
Intelligenza Artificiale. 

 

In particolare l’ART 22 prevede, all’interno dei curricula scolastici, il potenziamento dello 
sviluppo di competenze scientifiche in ambito STEM e dei percorsi di formazione tecnologica 
all’interno di corsi universitari, AFAM o ITS Academy attinenti all’utilizzo dell’Intelligenza 
artificiale. 

Sono stati presentati alcuni emendamenti con i quali si richiede la realizzazione di un 
programma di corsi on line rivolti a docenti e a studenti per la comprensione e l’adozione 
consapevole degli strumenti dell’Intelligenza Artificiale. Al fine di incentivare la partecipazione 
dei docenti a questi corsi, l’emendamento prevede l’acquisizione di crediti formativi validi per 
la progressione si carriera dei docenti e certificazioni digitali per il curriculo degli alunni. 

5 In sede referente presso la prima Commissione (affari costituzionali) prosegue 
la discussione riguardo ad alcune deleghe richieste dal governo in tema di 
semplificazione normativa ( A.S. 1192). In particolare nell’ART 8 si fa menzione di una 
delega da destinare al MIM per il riordino della normativa scolastica e per la revisione 
degli organi collegiali della scuola. Si stanno discutendo gli emendamenti presentati 
 

6 Interrogazioni parlamentari: Gasparri (FI) ha presentato un’interrogazione con la 
quale chiede al Ministro Valditara di prendere ulteriori e definitive sanzioni contro il 
Prof. Raimo alla luce delle sue affermazioni pubbliche 

 

CAMERA 
1) La quinta Commissione Bilancio ha proseguito l’esame della legge di bilancio 

2025_27 
Sono pervenute alla Commissione 4.500 proposte emendative che dovranno essere 
discusse e votate.  
Tra questi emendamenti sono stati dichiarati inammissibili: 
a)  Quelli che intendevano istituire il profilo professionale   dell’assistente per 

l’autonomia 
b) Riconoscimento del costo dell’aumento del costo del lavoro per il rinnovo dei 

CCNL scuola 
c) Abolizione del vincolo per il dimensionamento scolastico delle zone montane 
d) Proroghe delle graduatorie concorsuali per l’immissione in ruolo degli idonei 
e) Norme che diminuiscano il numero medio di alunni per classe 



2) E’ stata presentata la proposta di legge d’iniziativa del Consiglio Regionale della 
Campania recante modifiche alle disposizioni per l’attuazione dell’autonomia 
differenziata 

3) E’ stata presentata una proposta di legge da parte della deputata Piccolotti (AVS) 
per la riorganizzazione della scuola secondaria superiore con l’introduzione di un 
biennio unico 

4) E’ stata assegnata alla VII Commissione Cultura la proposta di legge per la 
fornitura gratuita di tutti i libri di testo per gli studenti della scuola secondaria di I e II 
grado 

5) E’ stata trasmessa alla XI Commissione lavoro una petizione con la quale si chiede 
l’estensione della carta docenti a tutti gli insegnanti precari 
 

6) Sono state presentate diverse interrogazioni tra cui: 
a) Caso (M5S) riguardo le preoccupazioni delle OO.SS. che lamentano forti 

pressioni esercitate dal ministero sui dirigenti scolastici al fine di spronare i 
collegi dei docenti ad approvare i percorsi quadriennali e il liceo del Made in Italy 
previsti dalla riforma 
All’interrogazione risponde la sottosegretaria Fassinetti dicendo che non c’è 
stata nessuna pressione, solo indicazioni ai dirigenti scolastici su come proporre 
alle famiglie e ai docenti tutte le informazioni necessarie inerenti questi nuovi 
indirizzi…. 

b) Fratoianni (AVS) chiede al Ministro chiarimenti sulla questione legata alla 
sanzione disciplinare inflitta al Prof. Raimo e ribadisce che debba essere 
garantita la libertà di espressione e di critica 

c) Piccolotti (AVS) chiede quali iniziative urgenti intende assumere il ministro per 
avviare un processo di stabilizzazione dei ricercatori precari degli enti di ricerca 

d) Dara (Lega) in cui si chiede conto al Ministro di un volantino della CGIL 
pubblicato da una scuola di Mantova con il quale si invitava alla sottoscrizione 
del referendum contro l’autonomia differenziata 
All’interrogazione risponde direttamente il Ministro dicendo che il volantino in 
questione non è stato affisso nelle pagine istituzionali della scuola, bensì all’albo 
sindacale 

e) Manzi (PD) ha presentato un’interrogazione con la richiesta di maggior 
trasparenza nella pubblicazione delle graduatorie del concorso PNRR1 

 

 

 
A cura di Antonio Antonazzo 


